

**STRATEGI PEMBELAJARAN *FUN LEARNING*  
PADA MATA PELAJARAN PAI  
MELALUI PENDEKATAN SAINTIFIK  
DALAM PEMBENTUKAN KARAKTER PESERTA DIDIK  
DI SEKOLAH DASAR *EQUAL BRIGHT* BANDUNG**

**TESIS**

Diajukan untuk memenuhi sebagian syarat untuk  
Memperoleh gelar Magister Pendidikan  
Program Pendidikan Agama Islam



**Oleh**

**Leni Layinah  
NIM 1402271**

**PROGRAM STUDI PENDIDIKAN AGAMA ISLAM  
SEKOLAH PASCASARJANA  
UNIVERSITAS PENDIDIKAN INDONESIA  
BANDUNG  
2017**

**STRATEGI PEMBELAJARAN *FUN LEARNING*  
PADA MATA PELAJARAN PAI  
MELALUI PENDEKATAN SAINTIFIK  
DALAM PEMBENTUKAN KARAKTER PESERTA DIDIK  
DI SEKOLAH DASAR *EQUAL BRIGHT* BANDUNG**

Oleh

Leni Layinah

Sebuah tesis yang diajukan untuk memenuhi salah satu syarat memperoleh gelar  
Magister Pendidikan pada Prodi Pendidikan Agama Islam Pascasarjana

© Leni Layinah 2017

Universitas Pendidikan Indonesia

Januari 2017

Hak Cipta dilindungi undang-undang.

Tesis ini tidak boleh diperbanyak seluruhnya atau sebagian,  
dengan dicetak ulang, difoto kopi, atau cara lainnya tanpa ijin dari penulis.

# **LEMBAR PENGESAHAN**

**LENI LAYINAH**

**STRATEGI PEMBELAJARAN *FUN LEARNING*  
PADA MATA PELAJARAN PAI  
MELALUI PENDEKATAN SAINTIFIK  
DALAM PEMBENTUKAN KARAKTER PESERTA DIDIK  
DI SEKOLAH DASAR *EQUAL BRIGHT* BANDUNG**

Disetujui dan disahkan oleh pembimbing :

Pembimbing I

Prof. Dr. H. Endis Firdaus, M.Ag.  
NIP. 19570303 198803 1001

Pembimbing II

Dr. Hj. Kokom ST Komariah, M.Pd  
NIP 19620513 198803 2002

Mengetahui  
Ketua Program Studi Pendidikan Agama Islam

Prof. Dr. H. Endis Firdaus, M.Ag.  
NIP. 19570303 198803 1 001

## PERNYATAAN KEASLIAN DAN BEBAS PLAGIARISME

Dengan ini saya menyatakan bahwa tesis dengan judul “STRATEGI PEMBELAJARAN *FUN LEARNING* PADA MATA PELAJARAN PAI MELALUI PENDEKATAN SAINTIFIK DALAM PEMBENTUKAN KARAKTER PESERTA DIDIK DI SEKOLAH DASAR *EQUAL BRIGHT BANDUNG*” ini beserta seluruh isinya adalah benar-benar karya saya sendiri. Saya tidak melakukan penjiplakan atau pengutipan dengan cara-cara yang tidak sesuai dengan etika ilmu yang berlaku dalam masyarakat keilmuan. Atas pernyataan ini, saya siap menanggung resiko/sanksi apabila di kemudian hari ditemukan adanya pelanggaran etika keilmuan atau ada klaim dari pihak lain terhadap keaslian karya saya ini.

Bandung, Januari 2017

Yang membuat pernyataan.

Leni Layinah

NIM. 1402271

# MOTTO

العلم قبل القول والعمل

**“Berilmu Sebelum Berkata & Beramal”**

( Shahih Bukhary)

## KATA PENGANTAR

Seluruh puja dan puji hanyalah milik Allah, Tuhan semesta alam. Dialah Dzat yang paling berhak mendapatkan pujian sebanyak nikmat yang diberikan-Nya. Alhamdulillah peneliti bersyukur kepada Allah SWT yang telah memberikan kekuatan, kesehatan, serta ridha-Nya, karena berkat dari-Nya, penulisan tesis ini bisa selesai dan semua halangan serta rintangan bisa dihadapi dengan baik. Berkat kehendak-Nya impian memperoleh gelar Magister Pendidikan Agama Islam bisa tercapai. Karena berkat petunjuk-Nya, selesainya pendidikan ini harus disyukuri dengan kebesaran jiwa. Serta shalawat dan salam selalu tercurahkan kepada Nabi Muhammad SAW, keluarga dan para Sahabatnya yang selalu setia membantu perjuangan beliau dalam menegakkan *Dinullah* dimuka bumi.

Tesis ini bertujuan untuk memberikan gambaran strategi pembelajaran *Fun Learning* melalui pendekatan saintifik yang diterapkan di sekolah *Equal Bright* sebuah lembaga pendidikan yang menerapkan metode belajar mengajar berdasarkan pendekatan dan implementasi kecerdasan majemuk (*Multiple Intelligences*) disamping untuk memenuhi salah satu syarat agar dapat mengikuti ujian sidang Magister Pendidikan pada Program Studi Pendidikan Agama Islam Sekolah Pascasarjana Universitas Pendidikan Indonesia. Peneliti mengambil judul: “Strategi Pembelajaran *Fun Learning* Pada Mata Pelajaran PAI Melalui Pendekatan Saintifik Dalam Pembentukan Karakter Peserta Didik Di Sekolah Dasar *Equal Bright* Bandung”.

Peneliti menyadari bahwa penelitian tesis ini belum sepenuhnya sempurna. Oleh karena itu, saran dan kritik yang konstruktif dari semua pihak sangat peneliti harapkan untuk perbaikan tesis ini. Semoga tesis ini dapat bermanfaat bagi semua pihak, sehingga dapat membuka cakrawala berpikir serta memberikan setitik khazanah pengetahuan untuk terus memajukan dunia pendidikan khususnya pendidikan Islam.

Bandung, Januari 2017

Peneliti

## UCAPAN TERIMA KASIH

Syukur Alhamdulillah teruntai dari sanubari atas karunia dan Rahmat Allah SWT yang telah memberikan jalan kemudahan, kekuatan, kelancaran dan kesehatan kepada peneliti dalam menyelesaikan tesis ini. Shalawat & Salam kepada panutan suri tauladanku yang mulia, Nabi Muhammad SAW dan kuucapkan terima kasih untuk orang-orang yang telah memberikan kisah kasih tentang makna hidup serta langkah bijak dalam meniti liku-liku kehidupan. Dalam perjuangan mengarungi samudra Ilahi tanpa batas, dengan keringat dan air mata kupersembahkan karya tulis Tesis ini teruntuk orang-orang yang selalu hadir tetap setia berada di ruang dan waktu kehidupanku. Penulis menyadari bahwa selesainya tesis tidak terlepas dari bantuan dorongan dan bimbingan berbagai pihak, semoga amal baik tersebut dibalas oleh Allah SWT. Oleh karena itu, peneliti menghaturkan *Jazakumullah khairan katsiran* kepada yang terhormat:

1. Bapak Prof. H. Furqan, MA., Ph.D. Selaku Rektor Universitas Pendidikan Indonesia.
2. Bapak Prof. H. Yaya S. Kusumah, M.Sc., Ph.D. Selaku Direktur Sekolah Pascasarjana Universitas Pendidikan Indonesia.
3. Bapak Prof. Dr. H. Endis Firdaus, M. Ag. Selaku Ketua Prodi Pendidikan Agama Islam Universitas Pendidikan Indonesia sekaligus Pembimbing Tesis yang telah membimbing dan senantiasa selalu memotivasi, peneliti menghaturkan *Jazakumullah khairan katsiran*.
4. Ibu Dr. Hj.Kokom ST Komariah, M.Pd. Selaku pembimbing Tesis yang senantiasa membimbing dan memotivasi peneliti hingga akhirnya tesis ini pun selesai, peneliti menghaturkan *Jazakumullah khairan katsiran*.
5. Bapak Prof. Dr. H. Mahmud Syafe'I, M.Ag., M.Pd. Selaku penguji sidang yang senantiasa mengarahkan, memberikan saran dan masukan serta memotivasi peneliti untuk lebih baik lagi dan memudahkan

peneliti dalam proses persidangan sehingga sidang berjalan sangat lancar, peneliti menghaturkan *Jazakumullah khairan katsiran*.

6. Bapak Dr. Aceng Kosasih, M.Ag. Selaku penguji sidang yang senantiasa mengarahkan, memberikan saran dan masukan, peneliti menghaturkan *Jazakumullah khairan katsiran*.
7. Bapak dan Ibu Dosen Pascasarjana yang mengajar peneliti pada Prodi PAI UPI Bandung yang telah membekali ilmu kepada peneliti selama menjadi mahapeserta didik jasamu tiada pernah terlupakan. Semoga untaian do'a serta pahala takjemu teralir hingga yaumul akhir.
8. Bapak dan Ibu staf Tata Usaha Sekolah Pascasarjana dan Prodi PAI atas segala bantuan administrasi demi kelancaran tesis ini.
9. Kepala Sekolah dan guru di Sekolah Dasar equalBright Bandung yang telah banyak membantu dalam penelitian.
10. Kepada Al-Ustadz dan Ustadzah di Jam'iyah Persis yang telah mendidik dan membekali penulis dengan ilmunya dari Tsanawiyah hingga Perguruan Tinggi penulis terlahir dan besar dari rahim Jam'iyah Persis mewaqafkan diri untuk Jam'iyah *Allahu Yakhudzu biadinaa ilaa maa fihi khairun lil Islami Wal muslimin*.
11. Mamah dan Ayah tercinta *Jazakumullah khairan katsiran* atas semua kasih sayang dan pengorbanannya yang tak pernah mengenal lelah, dalam membimbing, mendidik, memotivasi, dan selalu tulus memberikan do'a restunya demi selesainya pendidikan ini, sehingga penulis dapat mewujudkan cita-cita dan harapan untuk menyelesaikan studi di Universitas Pendidikan Indonesia.
12. Suami tercinta pelipur laraku yang selalu membimbing dan mendidik penulis untuk bisa menjadi seorang istri dan ibu yang solehah, *Jazakumullah khairan katsiran* atas pengorbananmu, lelah dan penat harimu, bergelut dengan rutinitas kerjamu untuk memenuhi kebutuhan keluargamu, kau lalui dengan penuh keikhlasan demi istri dan anakmu amanahmu dari-Nya yang selalu dengan tulus mendoakan dan memberikan motivasi, harapan, dan semangat untuk selalu yakin dan berjuang bersama-sama dalam menghadapi semua rintangan dalam



mengarungi bahtera rumah tangga, sakinah berdua bersama dalam ridha dan pelukan-Nya.

13. Kedua Putri kecilku tercinta Naomi Almayra Laisri & Clarissa Al-Mughni Laisri doa dan kasih sayang mamah tercurah untuk kalian, semoga menjadi putri-putri yang solehah, cerdas, menjadi generasi *Tafaqquh Fiddin*, sehat dan kuat.
14. Tetehtetehtu tersayang Teh Nenk Entang, Teh Runi Khoerunisa, Teh Lina Inayah, Teh Rita Indriati yang selalu memberikanku doa dan semangat sampai terselesaikannya tesis ini.
15. Ibu mertua serta segenap keluarga yang telah memberikan dukungan moril serta motivasi kepada peneliti
16. Kang Yedi Wiguna yang selalu bersedia direpotkan. Orang super baik, super kreatif, super bijak, super soleh, *Jazakumullah khairan katsiran* atas semua bantuannya dalam membimbing penelitian tesis ini atas segala ilmunya dan motivasi yang telah diberikan semoga senantiasa diberikan kesehatan, keberkahan dan semoga impian-impian nya bisa segera terwujud.
17. Teh Hudanti Laila dan Teh Maya sahabat serta tetehtetehtu tersayang terima kasih atas doa dan motivasinya selama ini persahabatan ini akan senantiasa terjalin dalam ridha-Nya.
18. Teman-temanku seperjuangan yang selama dua tahun kita berjuang bersama-sama di bangku kuliah suka duka kita jalani bersama, dikala nanti jarak dan waktu memisahkan kita, ingatlah bahwa setiap jejak yang pernah kita tapaki bersama akan menjadi sebuah jejak-jejak memori yang terbingkai dalam album kenangan kita bersama, yang tak kan pernah terlupakan.
19. Sahabat-sahabatku tersayang Rahayu sugih hartini, Siti Ayuni, Riska Restika Ahyani, Rima Destiani yang selalu setia menamiku dan menghiburku kalian semua selalu memberikan motivasi yang super kece.

20. Sahabat-sahabat perjuanganku HIMI Persis yang selalu bersama-sama berjuang, bergerak melangkahkan kaki bersama dengan mewaqafkan diri kita untuk Jam'iyah. Dakwah ini akan senantiasa berjalan dengan atau tanpa kita, maka pastilah diri kita menjadi bagian yang tak terpisahkan dari dakwah ini. *Nahnu du'at qobla kully sya'in, Inamal Ilmu Bita'alum.*

Akhirnya peneliti berharap semoga tesis ini dapat bermanfaat bagi peneliti khususnya dan bagi kemajuan ilmu pengetahuan Islam pada umumnya.

Bandung, Januari 2017